
N°23   DÉCEMBRE 2020

Un hiver 
de douceurs 

et de soins

PLOUARET
Bien vivre à 

VIE 
ASSOCIATIVE

RETOUR EN
IMAGES

LE MOT 
DES ÉLUS

P11P3 P17



Sommaire

Traditionnellement le bulletin de fin d’année fait la 
part belle à la vie associative et aux bilans de chaque 
adjoint. En 2019, les restrictions de communication 

préélectorales avaient conduit à consacrer l’essentiel 
des pages à la vie associative… Nous n’imaginions 
pas être cette année dans un équilibre inversé. Hélas 
la vie associative a été très perturbée en 2020 avec un 
grand nombre d’activités mises sous le boisseau. Quel 
bazar  !!! Confinement de près de 2 mois au printemps et 
confinement à nouveau en cours depuis le 1er novembre 
et jusqu’à quand ? Pourrons- nous partager les fêtes de fin d’année avec nos familles et 
nos amis ? Nous n’en savons rien. 
La Covid 19 emporte des vies et perturbe nos vies avec des conséquences sanitaires, 
psychologiques, sociales et économiques dont on n’a pas fini de mesurer les effets. 
Comme en 2015 des attentats endeuillent le pays frappant même un enseignant 
plaidant pour la liberté d’expression… 
Mes pensées vont à ceux qui ont été malades, à ceux qui ont perdu des êtres chers, à 
ceux qui ont perdu leur travail, à ceux qui craignent pour la survie de leurs entreprises, 
à ceux qui se dévouent par le bénévolat, à ceux qui  se décarcassent pour résoudre les 
problèmes de l’heure, à ceux qui se découragent, à ceux qui se révoltent, à ceux qui 
sont en première ligne à travers les métiers dits essentiels, aux premiers rangs desquels 
les soignants et tout le personnel de l’EHPAD Melchonnec pour son dévouement 
exemplaire… 
Les vœux du maire n’auront pas lieu début 2021 et c’est donc à travers ce bulletin de fin 
d’année qu’au nom de l’équipe municipale je vous souhaite de tout cœur une année 
2021 avec suffisamment de douceurs pour réconforter et panser les blessures et nous 
offrir quelques véritables moments d’insouciance.

Annie BRAS-DENIS, 
Maire de Plouaret

Peurvuiañ e veze tout an ton e kannadig miz Kerdu gant buhez ar c’hevredigezhioù 
ha rentañ kont pep eil-vaer. Krennet e oa bet e 2019, dre ma oa votadegoù, 
an danvez aotreet ha ne oa bet roet ar gaoz nemet d’ar re hag a roe lusk d’ar 

c’hevredigezhioù. …Ne oamp ket o soñjal e vefe bet pennbouzellaet ar stal gant ur 
c’hleñved-red o vorediñ lod eus ar vuhez. Pe fourbi  !..  Klozet ha kludet daou vizvezh 
e-pad an nevez-amzer ha kement all abaoe an deiz kentañ a viz Du. Pegeit e pado ? Tu 
a vo deomp lidañ gouelioù fin ar bloaz gant hom zud ha hom mignoned? Den ne oar.
Gant ar C’hovid 19 e vez falc’het meur a vuhez ha trubuilhet pep hini , gant e yec’hed, 
met ivez gant e spered, e labour hag e darempred gant ar reoù all. Evel e 2015 emañ ivez 
ar vro o klask gwareziñ ouzh torfedoù spontus o lazhañ, memes ur c’helenner o stourm 
evit mirout ar frankiz war al lavar…
Soñjal a ran ennoc’h, c’hwi bet tapet gant ar c’hleñved, gant ar glac’har o skubañ tud 
kar, gant an dilabour pe an aon pa c‘ha ar stalioù da fall, met ivez ennoc’h skoazellerien 
a-youl-vat, klaskerien disoc’hoù, hiniennoù digalonekaet, stourmerien dibaouez, evel ar 
re hag a zo o telc’hal penn tro-dro ar re glañv pe tout ar reoù a zo en EHPAD Melchoneg…
Ne vo ket lidet ar bloavezh nevez gant hetoù an ti-kêr e penn kentañ 2021. Dre ar 
c’hannadig-mañ  hag a-berzh ar c’huzul, e hetan deoc’h ur bloavezhiad 2021 a levenez 
flour barrek da bareañ ha skubañ ar poanioù, deomp da adtañva blaz an disoursi.

An Itron Vaerez ,
Annie Bras-Denis
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Information importante ! 
L’épidémie et les protocoles qui s’ensuivent nous obligent à annuler 
le rendez-vous annuel pour les vœux du Maire.
Début juin, nous nous rattraperons.
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Travaux et voirie

En principe, chaque semaine nous faisons un 
point avec Régis Roussel responsable du ser-
vice technique pour regarder le planning de 
travail et préparer les réunions (architectes, 
entreprises, bureaux d’étude…). Ainsi nous 
sommes parfaitement en phase pour participer 
aux réunions de chantier qui me mobilisent au 
moins ½ journée par semaine.  

CÔTÉ VOIRIE
En début d’année nous avons refait 2 kms de 
routes communales avec des tapis d’enrobé 
dans les secteurs de Scavannou à Convenant 
Ar Vilin et Keraël. Ces travaux ont été réalisés 
par le service voierie de LTC après que le syndi-
cat de voierie de Plestin/Plouaret ait été inclus à 
l’agglomération. Les équipes n’ont pas changé 
et le travail réalisé donne toujours satisfaction. 
Parallèlement le pôle voierie de la commune, 
animé par Serge Glorion s’est aussi beaucoup 
investi au nord et à l’ouest pour des travaux 
d’élagage afin de préparer l’arrivée de la fibre 
optique dont les câbles doivent être portés par 
les poteaux de téléphone. Le fait d’avoir une 
gestion raisonnée du bocage nous facilite gran-
dement la tâche, d’autant plus que nous nous 
équipons en matériel pour faciliter le travail 
dans le respect des haies et des arbres. 
C’est aussi cette équipe qui est à la manœuvre 
pour effectuer chaque année des remises à ni-
veau des chemins ruraux destinés à l’accès aux 
champs et à la randonnée. Le chemin d’accès 
vers Vieux-Marché a été entièrement refait à la 
grande joie des promeneurs à pied et à vélo. Le 
secteur du Vieux-Maudez a fait l’objet de tra-
vaux de voirie, veillant à la mise en valeur de la 
croix de peste. Enfin des travaux sont en cours 
sur le secteur de la rue du Général de Gaulle 
pour sécuriser le passage entre les deux écoles, 
aménager le parking public… Sans négliger 
les investissements en campagne, l’une de 
nos priorités 2021 concernera les finitions de 
la Résidence Yvonne kerdudo pour lesquelles 
nous souhaitons travailler en lien étroit avec les 
habitants. La concertation qui devait s’engager 
à l’automne est retardée par le confinement, 
mais ça n’est que partie remise.

CÔTÉ FLEURISSEMENT

Je peux compter sur Marcel Lafontaine et 
Chantal Billiou et sa petite équipe. Ce binôme 
fonctionne bien et de façon autonome. En 
cette année 2020, nous avons entrepris des 
aménagements au cimetière pour assurer 
l’accessibilité des personnes handicapées et 
l’équipe espaces verts a pris le relais pour 
verdir et planter afin de réduire les espaces 
gravillonnés sur lesquels il faut sans cesse 
combattre les mauvaises herbes en respec-
tant les règles du « Zéro Phyto ».  En cette 
année si particulière, le fleurissement a été 
particulièrement apprécié, apportant de la 
lumière dans tout le bourg, réchauffant les 
cœurs et adoucissant les peines. Le choix des 
plantes et du rythme des floraisons s’effec-
tue avec des orientations assez simples : 
nous faisons vivre un bourg breton en nous 
efforçons d’avoir des fleurs toute l’année 
grâce à la serre municipale où se prépare la 
plupart des plants. En hiver nous parions sur 
les camélias, les bruyères les hellébores et 
les décorations de Noël réalisées en grande 
partie en régie, sachant que les jonquilles 
peuvent parfois pointer leur nez dès le mois 

de février. Un jour peut-être aurons-nous le 
prix Vivaldi qui couronnent les communes qui 
ont un fleurissement sur les 4 saisons. Ce se-
rait chouette, en tout état de cause en 2021, 
nous essaierons d’accrocher une 2ème fleur à 
notre chapeau. 

CÔTÉ BATIMENTS
Quelques gros chantiers ont structuré l’année. 
Le chantier de l’Escale sous la responsabi-
lité de la commune va pouvoir démarrer en 
fin d’année après l’achèvement des travaux 
de démolition qui nous ont réservé quelques 
mauvaises surprises. Il nous faut remplacer la 
charpente sur le bâtiment principal et jongler 
avec la présence d’amiante et de plomb… 
Nous serons heureux lorsque nous pourrons 
mettre les pieds sous la table, sans doute 
au printemps 2022 désormais. L’ampleur 
des travaux me fait dire qu’un particulier 
n’aurait pas pu mener à bien ce projet et 
pour la commune, c’est grâce à l’aide l’État 
à hauteur de 150 000 euros que nous réus-
sirons à boucler le budget. Le chantier de la 
Médiathèque Chauvel touche lui à sa fin. Il est 
réalisé pour l’essentiel avec des entreprises 
du coin et sous maitrise d’œuvre communale. 
Je suis fier du résultat, même si à priori, je 
n’aurai pas choisi la moquette vert mousse 
retenue par Pascale Coatanlem et Catherine 
Hernandez (je plaisante !!). Au final tout cela 
est coloré et tonique. Là aussi les employés 
communaux ont mis la main à la pâte et 
notamment le Pôle Bâtiment animé par Jean 
Luc LE BOLCH. J’espère que les abonnés 
vont venir en nombre profiter de ce nouveau 
lieu en plein centre bourg. Pour le compte du 
CCAS, un chantier plus discret est en cours à 
l’EHPAD pour aménager un local destiné no-
tamment à la Banque Alimentaire. Il s’effectue 
complètement en régie et il avance un peu 
par par à-coups, en fonction de la disponibilité 
des équipes. Cet espace va être précieux.

Suite p10...

Malgré la pandémie, en 2020 nous avons toujours eu plusieurs chantiers ouverts en 
même temps, pour lesquels, en tant que premier adjoint chargé des travaux et de la 
voierie, je m’appuie à la fois sur des conseillers délégués et les équipes techniques et 
administratives, dans un dialogue constant avec Annie et mes collègues adjoints. Nous 
travaillons avec des budgets serrés et il faut donc faire des choix.

LES TRAVAUX 2020 : AVEC TÉNACITÉ ET PERSÉVÉRANCE, 
ON AVANCE MALGRÉ LES CONTRAINTES
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Solidarité et Lien Social
« Nous rêvions d’un autre monde.  
Je rêve et imagine, mais l’homme 
a tout inversé. Ce monde n’existe 
plus depuis longtemps, et sans 
doute n’a-t-il  jamais existé...»

(Eric de la Brume)   

      
L’année qui vient de s’écouler a été mar-
quée  par une crise sanitaire inédite, dont les 
conséquences économiques et sociales ont 
été, et sont encore, particulièrement dures 
pour la population. Il a suffi d’un virus pour 
que le cours du monde et de nos vies soit 
bouleversé. Les autorités instaurent de nou-
velles règles, les professionnels de santé se 
battent contre l’épidémie et nous inventons 
de nouvelles relations humaines. Face à 
cette crise sanitaire et économique, la poli-
tique sociale prend toute son ampleur. Dans 
ce contexte particulier, la banque alimentaire 
et le vestiaire social ont trouvé tout leur sens 
et ont fonctionné toute l’année, avec tou-
jours plus de bénéficiaires. 

Confinés, masqués, pour affronter 
une pandémie sans vaccins.

Nombreux sont ceux qui appellent à repen-
ser nos modes de production et nos solida-
rités, pour une société qui protège les per-
sonnes et leur environnement, une économie 
ancrée dans les territoires, plus partagée et 
plus démocratique. Mon rôle par le biais du 
CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) 
est de créer et de maintenir le lien entre les 
administrés.
La société doit prendre soin des personnes 
les plus fragiles. Pour ce faire, Nadine Sallou 
Le Guen, Conseillère Déléguée à mes côtés, 
s’occupe tout particulièrement des fragilités. 
Nous sommes toutes les deux mobilisées 
pour des accompagnements personnalisées 
avec le soutien des assistantes sociales.
La vitalité de notre commune passe par la 
présence de ses nombreux  commerces  et 
artisans, ses exploitations agricoles et leurs 
circuits courts et bien sûr le marché du mar-
di matin. Le « click and collect » ne fait pas 
tout, mais il se développe aussi en milieu 
rural.
Des bénévoles ont déployé d’incroyables 
solidarités pour répondre aux besoins vitaux 
de nos concitoyens : confection de masques  
en tissus et sur-blouses, distribution de 
masques, soutien téléphonique pour lutter 
contre l’isolement, livraison de courses, ves-
tiaire sociale….  

Un grand merci à eux.

Du côté de l’EHPAD, la vie s’est organisée en 
jonglant avec les protocoles sanitaires. Le 
digital a joué son rôle par le biais  des visites 
virtuelles. Les rencontres sont toujours pos-
sibles, sur rendez-vous en respectant les 
gestes barrières. Un moment attendu, est la 
venue de Françoise Le Moullec et Jean Mi-
chel Even, anciens professionnels de santé, 
pour partager des moments de convivialité 
avec les résidents, les faire marcher, dehors 
de préférence quand la météo le permet.
Les résidents suivent avec grand intérêt 
la démolition des maisonnettes à côté de 
l’EHPAD, car avec la reconstruction est prévu 
un jardin qui a beaucoup manqué pendant 
le confinement. Ils  pourront  alors chanter : 
c’est un jardin extraordinaire…
Au niveau de la commune, nous essayons 
de rendre notre monde vivable pour tous 
les Plouarétais, en étant attentives à leurs 
besoins.

Prenez soin de vous                   
meilleurs voeux
Bloavezh Mat          

Martine Le Quéré, 
Adjointe à la solidarité et au lien social.
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Urbanisme, Sport et Vie Associative

POUR LA VIE ASSOCIATIVE
Marie a pris la responsabilité de l’ULAP (Union 
Locale des Associations Plouarétaise) en 
devenant présidente. Cette association 
a vocation à faciliter l’organisation 
d’évènements festifs communaux comme la 
fête de la musique ou de fédérer les énergies 
lorsqu’il s’agit d’évènements mobilisant 
plusieurs associations comme l’accueil de 
la randonnée cycliste de la Pierre Le Bigaut 
qui devrait passer à Plouaret le 3 juillet 2021. 
Le calendrier 2021 d’occupation des salles 
a pu être établi entre les deux périodes de 
confinement : (voir en avant dernière-page 
du bulletin). Si l’hiver risque d’être sous le 
régime des restrictions, espérons que le reste 
de l’année ne sera pas trop compromis : on 
croise les doigts !  Avec elle, je mesure à 
quel point l’année 2020 aura été une année 
difficile pour les associations : une année 
de « Stop and Go » en ce qui concerne les 
activités, une année à se casser la tête pour 
respecter les protocoles sanitaires, une année 
déficitaire car les animations qui font rentrer 
les sous dans les caisses ont été presque 
toutes annulées. Chaque association doit être 
assurée de notre disponibilité pour rechercher 
des solutions aux difficultés. La municipalité 
mesure parfaitement le rôle essentiel des 
associations pour favoriser le lien social et 
permettre à tous ceux qui le souhaitent de 
trouver des activités à des prix raisonnables. 
Il suffit de prendre RDV via Sandrine au 
02 96 38 35 17 ou en appelant la mairie au 
02 96 46 62 02

CÔTÉ SPORT
Malgré les restrictions 
imposées par la COVID, 
une vraie politique spor-
tive émerge grâce à Sté-
phane qui ne compte pas 
son temps pour apporter 
le soutien nécessaire aux 
associations et à leurs 
équipes dirigeantes. Les premiers jalons 
de cette attention particulière à la pratique 
sportive sont déjà tangibles. La dynamique 
est engagée, elle sera confortée en 2021 par 
un programme pluriannuel d’investissement 
permettant de favoriser la pratique d’une 
palette suffisamment riche de sports pour 
que chacun y trouve son bonheur. Mais dès 
cette année 2020 nous nous réjouissons de : 
•  La journée du sport du 12 septembre qui 

a connu un vrai succès en rassemblant 
21 associations qui ont rencontré des 
habitants heureux de pouvoir s’initier 
avant de s’inscrire pour l’année

•  L’installation de la « baby piste » et des 
agrès de trial, complétant la piste de BMX 
en service depuis 2019 près du collège. 

•  L’accueil de sportifs de haut niveau venant 
s’entrainer à Plouaret en période de 
confinement. 

•  Le remplacement de la verrière de la salle 
de sport au cours des vacances de la 
Toussaint.

C’est la première fois que le sport figure en 
tant que tel dans un projet de mandature à 
Plouaret et c’est incontestablement une belle 
opportunité en matière d’attractivité. 

POUR L’URBANISME
Christophe Chuinard assure le quotidien et 
renseigne avec bienveillance l’ensemble 
des pétitionnaires qui font des déclarations 
préalables aux travaux ou qui déposent 
des demandes de permis de construire. 

L’expertise de Gildas Lamandé et celle des 
services de LTC sont mobilisés pour les 
dossiers délicats. Il y a bien quelques soucis, 
mais on peut dire que globalement ça roule !!! 
La vie est suffisamment difficile pour un 
grand nombre de personnes en cette fin 
d’année pour que nous n’allions pas nous 

plaindre lorsque cela n’est pas justifié. 
L’immobilier se vend bien à Plouaret. 
À fin novembre 2020 nous avons eu à 
traiter 55 DIA (déclarations d’intention 
d’aliéner) contre 35 sur la même période 
en 2019. Les personnes qui viennent 
vivre à Plouaret font ce choix en raison 
des services dont nous disposons, du 
charme retrouvé de notre centre-bourg 
suite à l’aménagement de la place, de 

la présence de la gare... Les investissements 
que nous avons programmés doivent être 
utiles aux habitants. Ils vont se mettre en place 
progressivement en fonction de la capacité 
financière de la commune. Ils visent à conforter 
notre rôle de pôle de service au sud du Trégor. 
Ainsi nous sommes à nouveau appelés par 
l’État et LTC à candidater sur un nouvel appel 
à projets dit des « petites villes de demain ». 
Espérons que nous y trouverons les ressources 
pour mener à bien nos projets. On nous dit aussi 
que cela permettrait aux investisseurs dans 
l’habitat ancien de bénéficier de dispositifs 
de déduction fiscale : affaire à suivre en 
2021 !!! Pour tous vos projets, il est important 
de prendre des conseils auprès du service 
habitat de LTC pour savoir si vous pouvez 
bénéficier d’aides et auprès de la mairie pour 
être conforme aux règles d’urbanisme qui sont 
parfois exigeantes dans notre commune en 
raison de son caractère patrimonial. En effet s’il 
faut démolir des travaux effectués sans accord, 
c’est pire… Je compte sur vous pour effectuer 
les démarches en bon ordre. Les services et le 
CAUE sont là pour vous aider à mener à bien 
vos projets. 
Marie et Stéphane se joignent à moi pour vous 
souhaiter une bonne année 2021 à Plouaret : 
une année sportive pour ceux qui aiment ça, 
une année riche en lien social pour ceux qui 
souffrent du confinement actuel, bref une 
année de projets pour ne pas sombrer dans la 
morosité !!!

Jérémy Blanzin

En juillet j’ai entamé mon 2ème mandat en tant qu’adjoint à l’urbanisme au sport et aux 
associations et je suis un adjoint heureux et très heureux même, en ayant à mes côtés 
Marie Gahinet en tant que conseillère déléguée aux associations et Stéphane Guégan en 
qualité de conseiller délégué au sport. Nous bénéficions de l’assistance administrative de 
Sandrine Trédan-Petibon : impeccable !!! Tout va donc pour le mieux en travaillant main 
dans la main. Nous nous répartissons le travail en nous réunissant tous les 15 jours pour 
faire un point d’étape. 

AGIR POUR QUE PLOUARET SOIT PLUS ATTRACTIVE ET 
PLUS SPORTIVE : LE SENS DE LA MISSION !!!
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Culture, Langue Bretonne, Patrimoine et Tourisme  
Difficile de parler culture et patrimoine 
en cette fin d’année : le confinement qui 
isole, la crise économique qui est là, le 
terrorisme qui frappe. 
Et pourtant la lecture, le spectacle vivant, 
la musique nous sauvent de l’obscuran-
tisme et de l’isolement. 

La nouvelle équipe municipale chargée de 
la culture, du patrimoine, du tourisme et de 
la langue bretonne est composée de Jean-
Michel Even (délégué au patrimoine), de 
Nathalie Le Corre (déléguée au tourisme), 
de Florence Le Gall (déléguée à la langue 
bretonne) et de moi-même. L’équipe a fait 
le choix de conserver cet été des manifes-
tations qui ont rencontré un grand succès, 
preuve de notre besoin de culture et de 
patrimoine.
Les échappées de Luzel, bien que réduites à 
deux sur quatre, ont rassemblé plus de 100 
personnes à chaque fois dans des lieux de 
Plouaret jusque-là rarement investis : le jar-
din de la salle des fêtes et le parc de loisirs. 
Jeff Noa de la Compagnie Via Cane nous 
avait concocté des spectacles mêlant le rire, 
la musique, la danse. Une bouffée d’air entre 
deux confinements ! 

Notre patrimoine était à l’honneur avec deux 
grandes dames de Plouaret : 
•  l’exposition des photos de Madame Yvonne 

à la chapelle Sainte Barbe, organisée par 
la Compagnie Papier Théâtre dans le cadre 
du Léguer en Fête, a attiré 600 personnes

sur les jeux aussi. Merci à Voce Humana pour 
cette belle escale Plouarétaise.
Enfin, Plouaret, terre de photographes, a 
accueilli les portraits d’Olivier Lehman à La 
Chapelle Sainte Barbe et proposé des stages 
photos animés par Alain Le Bourdonnec et 
Michèle Nisan.

Pour 2021, nous souhaitons offrir aux 
Plouarétais 
•  Des Échappées de Luzel dans leur forme 

initiale : balades et spectacles
•  Un lieu de partage et d’échange, la média-

thèque, qui proposera des plages horaires 
d’ouverture plus larges, des évènements 
et une meilleure accessibilité pour tous.

•  La (re)découverte de notre patrimoine ma-
tériel et immatériel avec en point d’orgue 
la célébration du 200ième anniversaire de 
la naissance de François-Marie Luzel

•  Des manifestations culturelles en lien avec 
nos partenaires

L’éducation et la culture gratuite à Plouaret 
sont portées par la municipalité pour s’ouvrir 
sur notre monde intérieur et extérieur, pour 
connaître nos racines et d’autres cultures, 
pour vivre la tolérance !
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de 
fin d’année et surtout nous espérons vous 
revoir au vite lors des manifestations cultu-
relles de 2021 !

Pascale COATANLEM

•  l’exposition Marcelle et Anjela au parc de 
loisirs, créée par l’association Rhizomes de 
Douarnenez, nous a permis de (re)découvrir 
le parcours de deux poétesses paysannes : 
Marcelle Delpastre et Anjela Duval. Une soirée 
d’inauguration de l’exposition a rassemblé 
50 personnes venues écouter Caroline Troin 
Allé et Anaïg Le Meur qui nous parlaient du 
parcours et de l’œuvre de ces deux femmes 
poètes. En clôture de cette soirée, Jean-Luc 
Thomas et Alain Larribet ont présenté une 
création musicale envoûtante, un moment de 
grâce.

•  deux conférences sur les battages, animées 
par Pierre Salaün et illustrées par les photos 
de Madame Yvonne entre autres, ont égale-
ment connu un vif succès auprès des Ploua-
rétais. Cela a été l’occasion de découvrir les 
maquettes de Joseph Le Guyader.

Le breton fait partie de notre patrimoine imma-
tériel. Pour éviter la disparition de la langue bre-
tonne, Plouaret s’est engagée dans la démarche 
« Ya d’ar Brezhoneg ». La commune est d’ores 
et déjà labellisée au niveau 1 et souhaite pour-
suivre ses actions en faveur de la visibilité et 
de l’usage de la langue bretonne dans l’espace 
public. Ainsi, les élèves de l’école Jean-Denis 
vont avoir la chance de découvrir ou redécouvrir 
le breton lors d’ateliers animés par l’association 
Ti ar Vro en début d’année 2021. Les enfants 
s’apercevront probablement qu’ils parlent déjà 
un peu breton sans le savoir, en découvrant la 
signification de nombreux noms de lieux ou de 
noms de famille qu’ils utilisent dans leur vie 
quotidienne. 
Et qui dit patrimoine pense à Marie Thérèse 
Mahé, à qui nous devons les visites de l’église 
et les randonnées patrimoniales. Un grand sou-
tien qui doit être remercié.
La musique a aussi investi le parc de loisirs avec 
deux représentations de l’Ensemble Mélisme. 
La météo était avec nous, les enfants grimpés 
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Biodiversité, environnement et bocage
Bonjour à tous, 
Le bulletin de fin d’année est l’occasion pour 
nous de faire un modeste bilan de l’année 
écoulée. 

ATLAS
En tout premier lieu, la mise en place de l’at-
las de la biodiversité a été un franc succès. 
Nous sommes dans le top 10 des 57 com-
munes de Lannion Trégor Communauté en 
tant que membres actifs du recensement de 
notre faune et flore communale. Pour rappel, 
une donnée, c’est une observation d’une es-
pèce vue par une personne sur un lieu donné 
et à une date précise. Vous pouvez toujours 
enregistrer vos observations directement via 
le lien suivant :  https://atlasdelabiodiversite.
lannion-tregor.com/#

FORMATIONS
En Octobre 2019, nous avons pu commen-
cer une série de formations théoriques et 
pratiques. La première était consacrée aux 
oiseaux dans nos jardins. Quand la COVID 19 
nous fera part de son autorisation de nous 
réunir à nouveau, nous pourrons continuer 
avec le soutien du CRIR (Centre D’initiation 
À La Rivière) et du service environnement 
de LTC. Les quatre suivantes porteront sur 
les Batraciens, Papillons, Insectes et Plantes. 
Nous avions aussi commencé à nous retrou-
ver chaque trimestre en réunion informelle 
pour identifier nos petites bêtes de nos 
jardins. Ces rassemblements ludiques et 
formateurs regroupent pour l’instant une 
vingtaine de personnes de 10 ans à 75 ans. 
Vivement que l’on puisse s’y remettre.

PLANTE INVASIVES
En Juillet de cette année, avec la mise en 
place des jobs d’été de nos jeunes de la 
commune, nous avons enfin réussi à avoir 

un contrôle sur les plantes invasives qui pul-
lulent aux abords de nos cours d’eaux. Cet 
effort permettra à terme l‘éradication de la 
balsamine de l’Himalaya. Ce moment d’arra-
chage s’est déroulé dans la bonne humeur 
et dans une éducation environnementale.

ZOONOSES : 
ESPACE DE LA BIODIVERSITE
Le projet le plus significatif à mettre en place 

est la création d’un 
espace de la biodi-
versité dans la prai-
rie sous la maison 
de retraite, le long 
de la promenade 
d’E. Pisani qui per-
mettra d’avoir une 
continuité verte et 

bucolique entre les chemins creux et le parc 
de loisirs (cf exemple de plan). L’aménage-
ment de cette prairie veillera à  la protection 
des pollinisateurs ainsi que la visibilité de ces 
êtres vivants. La pollinisation est essentielle 
pour la préservation de la biodiversité et la 
survie de l’humanité car d’elle dépendent 
la reproduction des plantes sauvages et la 
sécurité alimentaire. 
En effet, 90 % des plantes à fleurs sauvages 
dans le monde et plus d’un tiers des fruits, 
des noix et des graines dont se nourrissent 
les humains ont pour origine l’activité de 
pollinisation des abeilles et autres insectes 
pollinisateurs.
Comme le souligne Jamison Ervin, en charge 
du programme mondial sur la nature pour 
le développement au sein du Programme 
des Nations Unies pour le développement 
(PNUD), notre système alimentaire mondial, 
mis à mal par la crise actuelle, est particu-
lièrement vulnérable à la perte de biodiver-
sité : « Si nos pollinisateurs disparaissent, il 

en va de même pour 35 % de nos cultures 
mondiales ». Face à un million d’espèces 
menacées d’extinction, « nous nous devons 
de renforcer et consolider les écosystèmes 
naturels ».
Si le ralentissement des activités humaines 
du fait des restrictions liées à la COVID-19 
a offert aux abeilles un peu de répit, l’exis-
tence de ces insectes reste menacée par le 
fractionnement de leur habitat, le développe-
ment de l’agriculture intensive en monocul-
ture et l’utilisation croissante des pesticides, 
autant de facteurs qui favorisent la perte de 
biodiversité et l’émergence des zoonoses.

GESTES NATURELS DE CITOYENS
Enfin, le confinement a permis à bon nombre 
de concitoyens de renouer avec la nature. 
Lors de vos promenades n’hésitez pas à 
vous munir d’un sac poubelle afin de récu-
pérer les différents détritus qui bordent nos 
chemins et routes. 

Bonne année à tous, 
Fred Le GUERN
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Agir ensemble pour Plouaret

OPINIONS

Aujourd’hui comme hier, les associations 
créent un tissu social au niveau local ou na-
tional selon leurs activités et leur maillage.

On ne saura sans doute jamais remercier 
les bénévoles – dont de nombreux retraités 
et parents actifs - qui participent par leur 
désintéressement à encadrer et soutenir les 
associations qui peuvent être génératrices 
d’emplois de proximité et de services (ser-
vices aux personnes âgées ou suivi de soins 
à domicile par des aides-soignants ou des 
emplois de réinsertion temporaires pour un 
retour à l’emploi).

Les associations participent aussi à l’en-
cadrement d’activités de loisirs (théâtre, 
danse, musique, arts appliqués,…) ou d’ac-
tivités culturelles et sportives, mais aussi à 
l’économie de proximité et de solidarité.

La plupart des associations sont financées 
– ou non - par des subventions publiques – 
comme le fait notre municipalité- et par des 
cotisations modestes des participants.

Dans une région peu industrialisée, ces em-
plois peuvent permettre à des personnes de 
rester au pays.

Aujourd’hui une équipe municipale rema-
niée a été élue en mars dernier et reprend 
les dossiers  engagés et quelques nou-
velles réalisations à venir (salle des fêtes) et 
d’autres en voie de finition (médiathèque).

L’équilibre municipal a été un peu cham-
boulé avec 2 listes d’opposition dont une 

issue de la précédente union de gauche. 
Mais la majorité reste large pour l’équipe 
élue dont on jaugera l’esprit d’équipe avec 
ses nouveaux membres.

De notre côté, nous restons au service des 
Plouarétais et sans illusion sur les objec-
tions qui peuvent être émises ; la frustra-
tion en fait partie car le système est ainsi 
organisé pour que l’équipe dirigeante ait les 
coudées franches pour gouverner. C’est vrai 
pour toutes les municipalités quelque soit 
leur étiquette.

Les années 2019-2020 sont marquées par 
3 crises :

1/  une crise due à la pandémie et les restric-
tions de liberté de circuler (confinement) 
qui fait surtout ressortir le peu de résultat 
de la (ou des) réforme(s) hospitalière(s), 
les réactions contradictoires de nos diri-
geants politiques et leurs conseillers… 
Espérons que le vaccin nous sortira de là 
bientôt !

2/  Une crise économique liée à cette pandé-
mie et au gel des activités et d’échanges 
commerciaux, quand on n’interdit pas 
l’exercice de certaines activités (petits 
commerces, restauration,…). Les dépôts 
de bilan vont s’aligner rapidement ainsi 
que le nombre plus élevé de chômeurs 
malgré les aides gouvernementales is-
sues « ex-nihilo » ou de la planche à bil-
lets / de l’endettement grandissant.

3/  Une crise sécuritaire issue de l’islamisme 
radical où les « ennemis de la France » 
sont mieux protégés par les institutions 
que les citoyens ordinaires quand ils 
ne vivent pas à notre charge … Même 
Marie-Georges BUFFET a constaté que le 
PCF s’était trompé sur le traitement de 
l’immigration.

Nous ne sommes « qu’à 300 victimes » mais 
nous commençons - 5 ans après le drame 
du Bataclan - à juger « Les seconds cou-
teaux » !

Dormez bien citoyens, la justice s’occupe 
de tout et nos dirigeants continueront les 
marches blanches / les propos rassurants 
- n’oubliez pas votre droit à la légitime dé-
fense !

Bonnes fêtes de fin d’année à tous

Hervé HILLIQUIN
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À votre écoute, unis et solidaires pour Plouaret

En ce jour où nous devons rendre notre copie, 
nous aurions pu venir vers vous avec «  l’es-
prit chagrin » et une triste nouvelle puisque 
notre ami et oncle Marcel, a échappé à notre 
regard pendant de très longues heures à 
supporter.

Mais grâce à la bienveillance de tous ses 
voisins (un immense MERCI à Audrey) et de 
ses proches, Marcel garde son sourire pour 
continuer à nous réconforter.

L’histoire se termine bien ; et comme le 
chantait Léo FERRE  « Le bonheur ce n’est 
pas grand-chose, c’est du chagrin qui se 
repose ».

Nous avions pris l’engagement d’être à votre 
écoute et pour y répondre nous laissons la 
suite de notre copie au témoignage d’une 
habitante de Plouaret.

En ces temps difficiles pour beaucoup, nous 
vous souhaitons « Une Bonne et Heureuse 
Année 2021 »

Claudine LE BASTARD

Anaël LEBREC

MENOIOÙ

Témoignage de Paulette (habitante de Plouaret).

«  L’ANNEE 2020 N’EST VRAIMENT PAS UNE ANNEE A REGRETTER  »

Cette Année très « particulière « pour 
Nous ; je dis Nous car en ce début 
d’année nous avions à notre âge la 
chance d’être deux; cette année où ce 
Virus a contribué à nous gâcher la vie ! 

Même si nous ne nous en sommes pas 
fait tout un monde pour nous même ; 
savoir que nos enfants et petits-en-
fants n’avaient plus du tout le droit de 
venir nous voir, et cela même dans le 
cas d’une hospitalisation ou pire a été 
dur à accepter...

Nous avions des contacts vidéo, le télé-
phone a beaucoup sonné, une famille 
voisine très présente; nous étions 
en contact constant, tout ça, nous a 
vraiment aidé ! Bref, le confinement 
comme pour d’autres personnes nous 
a vraiment beaucoup stressés; et nous 
en sommes ressortis fatigués.

A nos âges sortir faire nos courses 
dans un temps record ; Casino ou U de 
Plouaret, Boulanger, Boucher puis une 
attestation pour la Pharmacie, et par-
fois la Poste... Tout cela en UNE HEURE, 

une folie !! Mon Mari et moi aussi en 
revenions vraiment épuisés ! Mais 
nous ne sortions que ces jour-là, par 
prudence; sortir au moins une fois par 
semaine, nous y tenions !

S’assumer est un de nos principes mais 
une de nos filles n’en pouvant plus 
s’est éclipsée une semaine pour venir 
nous voir. Mais toutes ces consignes, 
toutes ces interdictions nous ont épui-
sés ; nous nous sommes sentis « fli-
qués », de mauvais souvenirs, surtout 
pour mon Mari !  Mon Mari, déjà bien 
fragilisé, depuis quelques temps, a le 
cœur qui a « lâché », il nous a quittés 
en ce mois de juin, comme ça, d’un 
seul coup. Depuis, mes enfants ne me 
lâchent pas! Téléphone, visites etc.… 
Et mes voisins bien sûr, puis la gentil-
lesse d’autres.

ET LA ... de Nouveau le confinement. Je 
continue dans la mesure du possible à 
faire mes courses une fois par semaine, 
mais Dieu Merci de façon moins stres-
sée ! Mais seule...en espérant quand 
même que j’aurais le « droit « de pas-

ser Noël en Famille. Oh... pas pour faire 
la fête, vous pensez bien. Plus de 60 
ans de partages, d’échanges, de joies, 
de soucis, ça ne s’efface pas ! L’Année 
2020  n’est vraiment pas une année 
à regretter ; je plains, sincèrement, 
tous ces Jeunes qui n’ont plus le droit 
de vivre leurs jeunesses, et ces petits 
bouts à qui on ne donne plus que des 
consignes; tous ces travailleurs qui ne 
peuvent pas faire de télétravail. Au-
jourd’hui, impossible d’acheter un vê-
tement, un jouet, un livre... Le bourg et 
ces  petits commerces qui donnent de 
la vie. Toutes ces boutiques fermées; 
pourront-elles à nouveau ouvrir ? En 
auront-ils les moyens ?

Triste Année ! Je garde espoir, parce 
que Nous sommes des Battants, Nous 
savons rebondir, et j’espère que notre 
génération a transmis cette envie de 
vivre.

Moi ? Je vais faire mon possible pour 
continuer ce qu’avec Mon Mari nous 
avons toujours fait : parler, partager, 
échanger. 



Suite du propos de Jean Yves LE GUEUZIEC :
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OPINIONS

2020 à Gauche, Plouaret, Porte du Trégor
« 2020 Plouared, En tu kleiz, Dor Bro Dreger »

En préparant le bulletin communal de cette 
fin d’année, je me suis demandée comment 
nous sortirons de ce 2ème confinement qui 
aggrave la précarité d’un grand nombre 
personnes, qui perturbe fortement l’activité 
économique dans de nombreux secteurs. 
On peut volontiers regarder le verre à moi-
tié vide, se désespérer, épouser les thèses 
complotistes mises en avant par les partis 
populistes, éprouver du ressentiment et de la 
colère, accuser l’autre et notamment l’étran-
ger d’être responsable… 
Je vous invite à écouter ou à lire Cynthia 
Fleury philosophe des temps modernes, 
qui peut nous aider à retrouver un peu d’en-
thousiasme lorsque celui-ci s’émousse. Elle 
ne nie pas que l’on puisse vivre des situa-
tions injustes et douloureuses en ayant de 
la colère et de la tristesse légitimes. Elle dit 
et elle écrit que ces émotions nourrissent 
le ressentiment lorsqu’elles sont ruminées 
de façon obsessionnelle. Elle nous invite à 
dépasser cette attitude pour retrouver notre 
liberté de penser par nous-mêmes, notre li-
berté d’agir sur nos vies en retrouvant le goût 
des autres, le goût de la solidarité, du petit 
geste…
On peut regarder du côté du verre à moitié 
vide : c’est vrai localement l’année 2020 
n’aura pas été exempte de soucis. Il n’est 
pas question de les occulter (des obsèques 

en catimini, des malades pris en charge avec 
difficulté, des pénuries invraisemblables, 
des activités et des rencontres empêchées, 
du bazar lors des fêtes de Plouaret…). Mal-
gré les difficultés, on a aussi vécu de belles 
choses qui paraissent déjà un peu loin, mais 
dont il est bon de se souvenir de façon posi-
tive pour attendre la venue du printemps 
« Nevez Amzer e Brezhonneg ». Je vous invite 
à voir le verre à moitié plein pour y trouver : 
•  Un recensement mené de main de maitre 

par Christine Prigent et une population en 
hausse

•  Des rires au Théâtre avec la troupe d’Yvias 
et celle des « gens heureux » 

•  Le sport à l’honneur grâce au VTT et hiver, 
à la médaille d’Elyne, à la journée du 12 
septembre...

•  Une nouvelle majorité municipale solidaire 
pleine de talents et d’initiatives pour les 
habitants.  

•  Un printemps extraordinairement doux et 
fleuri rendant plus supportable le 1er confi-
nement grâce à une petite armée de béné-
voles effectuant des visites et des courses

•  Des opérations « Argent de Poche », mo-
bilisant 45 jeunes de 14 à 17 ans sur 3 
périodes 

•  Des faïences de Quimper et des livres 
offerts à la commune pour enrichir notre 
patrimoine.

•  Des animations estivales culturelles et fes-
tives en extérieur procurant des moments 
de grâce.   

•  Une classe en plus à l’école publique, aus-
sitôt organisée grâce au service technique, 
mais aussi grâce au service administratif et 
notamment Stéphanie aux RH et Annick à 
la Compta…. 

•  Un service École sur le pont pour s’adapter 
au protocole sanitaire, solidaire de l’EHPAD. 

•  L’EHPAD Melchonnec lui-même qui, pour 
l’instant, n’a pas vu entrer le COVID et où le 
lien entre les résidents et les familles a été 
préservé autant que possible.

•  Les habitants du quartier de St Jean mo-
bilisés pour retrouver leur voisin avec un 
« Happy End » offert par Audrey Vanders-
token Le Bivic retrouvant Marcel dans la 
nuit… 

•  Des commerçants qui ne se laissent pas 
abattre et qui préparent Noël d’arrache-
pied ; ils comptent sur nous.  

Dans ce monde incertain, le meilleur peut 
être à portée de mains, dans des relations 
de proximité refondées, auxquelles on décide 
d’être partie prenante active. Prenons soin 
les uns des autres. 
Bloavezh Mad, A gwir Galon. Bonne Année du 
fond du cœur

Annie BRAS-DENIS

Éloge de la solidarité et de la mobilisation locale contre le Ressentiment.

Lorsque nous aurons démoli les petits loge-
ments, près de la salle des fêtes, nous pour-
rons engager le chantier de rénovation qui 
va nous occuper pendant le reste du mandat. 
Nous ne devons donc plus tarder, car le Per-
mis de Construire du projet de Rénovation 
des Salles Norbert Le Jeune et Ti Jean Foucat 
devrait être déposé avant la fin de cette année 
sur la base du projet dessiné par LAAB archi-
tectes, retenu lors du concours jugé en sep-
tembre. Sur ce dossier la présence de Benoit 
Roudaut à mes côtés, en tant que conseiller 
délégué à la sécurité, va être bien utile.

Vous mesurez bien que je suis loin d’avoir 
tout dit pour décrire l’activité des services 
techniques, car celui-ci travaille au quotidien 
pour assurer toutes les réparations urgentes 
dans tous les espaces propriété de la com-
mune et à l’EHPAD, installer les salles de 
réunions, les fêtes, organiser les marchés, 
entretenir les équipements sportifs et les 
chaufferies, donner un coup de main aux 
associations… les protocoles sanitaires ont 
aussi pesé lourd dans les emplois du temps 
cette année, et nous nous sommes réjouis de 
voir la solidarité entre les services fonction-

ner à plein au moment où l’EHPAD manquait 
de tout pour faire face au COVID. Pour les 
beaux projets menés à bien je crois que nous 
pouvons dire BRAVO et pour l’engagement 
quotidien MERCI. 

Pour 2021, je vous souhaite du mieux et 
même du meilleur, mais surtout une bonne 
santé.

Jean Yves Le GUEUZIEC, 
1er Adjoint en charge des travaux

et de la voierie



Festival 
de Lanvellec 
à Plouaret
Le concert inaugural du Festival de 
Lanvellec s’est tenu en l’Église de 
Plouaret avec l’Ensemble Clément 
Janequin sous la direction de 
Dominique Visse. Un programme 
original avec des compositeurs de 
la renaissance et des techniques 
de chants du canon.
Musique sublime qui aura emporté 
le public présent.Mission

 « Argent de Poche »
Nous pouvons être fiers de la jeunesse Plouarétaise, mobilisée à nouveau pour une 
opération Argent de Poche à l’approche de la Toussaint. Fresques et Nettoyage du 
cimetière au programme. Bravo et merci pour ces engagements citoyens de nos 14/17 
ans. Au total, ce sont plus de 30 jeunes cet été et 15 à la Toussaint qui ont participé à ces 
missions en 2020 pour un budget de près de 3 000 e.
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RETOUR EN IMAGES



La mairie est restée ouverte pour toutes les demandes.

La Municipalité avec celles de Plestin et Ploumilliau ont 
interpellé les pouvoirs public sur la décision injuste de fermer 
les petits commerces.
Covid ou pas choisissons les petits-commerçants et artisans 
du territoire. Au total en 2020, l’association des commerçants 
aura bénéficié d’un budget de 6 000€ d’aides pour stimuler le 
commerce local secoué par la pandémie.

Le 30 octobre, 
le confinement 
de retour

Elyne, vice-championne de France 
de l’avenir en cyclisme sur 
route en Saône et Loire
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RETOUR EN IMAGES

«Grand grand Bravo à la jeune plouaretaise Élyne Roussel Cadette 
1ere année.

Depuis le 24 Octobre 2020, elle est Vice-Championne de France de 
l’Avenir en cyclisme sur route en Saône et Loire.

BRAVO ELYNE !!!» 

A l’occasion d’une petite cérémonie à la salle des fêtes, c’était le 
message de la Municipalité de Plouaret à la jeune sportive par la 
voix de Stéphane Guegan, conseiller délégué aux sport, en présence 
du président du Club de Vélo de Plestin-Les-Greves.

Il a mis en avant 5 qualités qui ont permis à Elyne de devenir Vice-
Championne de France de cyclisme sur route.

Début d’une longue carrière faisant de Plouaret une commune 
résolument + sportive !!!

Cérémonie Mémorielle en petit comité pour le 11 
Novembre 2020 en l’honneur du soldat inconnu et de 
l’écrivain Maurice Genevoix entrant au Panthéon ce jour : 
lui à qui l’on doit « Ceux de 14»...
Hélas la COVID nous a privés de la chaleur du traditionnel 
repas des anciens : partie remise !!! 
Martine LE QUERE, adjointe aux solidarités, et de Nadine 
SALLOU Le GUEN, conseillère déléguée, ont rendu visite 
aux doyens de Plouaret le 11 novembre. Par ailleurs, 
elles ont initié une série d’appels auprès des aînés de 
la commune avec le soutien de membres du CCAS et du 
Conseil Municipal. 

Le 11 novembre



Le sentier d’interprétation 
de Luzel
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SKEUDENNOÙ AR BLOAZ

Le confinement nous a invité à limiter nos déplacements à 
1km autour de chez nous.
Les habitants du bourg de Plouaret peuvent désormais 
découvrir 2 sculptures réalisées par Joh’ Gosselet, artiste 
de Belle-Isle-en-Terre, qui viennent compléter le sentier 
d’interprétation autour de Luzel.

Le chien et le cheval ont été installés par le personnel 
communal et solidement ancrées dans des plots en béton. 
Elles sont en lien avec les contes de Luzel.
Cette installation met un point final à un projet engagé en 2015 
et pour lequel une subvention européenne de 9 187,87 € avait 
été accordée via le Conseil Régional en février 2020.

Grâce à cet accord et après consultation auprès de plusieurs 
artistes et/ou sociétés, la commune a pu passer commande 
d’un cheval noir et d’un chien à longue queue, accompagnant 
deux contes de Luzel.
Si cette installation clôt le dossier du sentier d’interprétation, 
elle est aussi le signe d’un nouveau projet qui nous permettra 
de fêter le 200ème anniversaire de la naissance de François-
Marie Luzel en juin 2021Attention, ces sculptures ne sont pas 
des jouets, juste le plaisir de d’admirer les œuvres de l’artiste.

BONNE PROMENADE !!! 



NOUVELLES 
DE LA RESIDENCE MELCHONNEC

Quelques activités sportives 
pour entretenir sa forme 

malgré le confinement, au 
programme jeux d’adresse, 
et toujours le fameux vélo, 

toujours aussi prisé…

Un grand merci 
à U Express et 
à la complicité 
de Chantal pour 
toutes ces fleurs 
qui ont été 
appréciées de tous

Un travail de  
collaboration 

entre les résidents 
et Chantal, la 

main verte de la 
commune, pour 

préparer les 
plantations pour le 

printemps prochain.
Tout le monde  
est rassuré, elles 
poussent à l’abri 
du vent, de la pluie 
et du coronavirus 
dans la serre 
des services 
technique sous 
l’œil bienveillant 
de Chantal et de 
son équipe de 
jardiniers.

Tout le monde met la 
main à la pâte pour le 
gouter surprise organisé 
par Christine, Françoise 
et les équipes, la 
polyvalence est toujours 
appréciée dans ces 
moments-là …. 
Merci les crêpières !!!

Mercredi 28 octobre, nous avons 
fêté  les anniversaires des mois de 
septembre et octobre
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RETOUR EN IMAGES



Peste porcine
Dans le cadre de la lutte contre la peste porcine africaine, la 
Préfecture demande à tous les propriétaires de porcs ou de 
sangliers (même domestique) de les déclarer
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Depuis fin octobre, la banque alimentaire a déménagé rue 
Berthelot.
Pour rappel, les bénéficiaires peuvent récupérer leur colis le lundi 
après-midi, tous les 15 jours. Si vous pensez avoir droit à cette 
aide, il suffit de vous renseigner auprès de Christine Prigent en 
mairie. Elle analysera votre situation en toute discrétion.

La Banque alimentaire

INFOS PRATIQUESTITOUROÙ PLEUSTREK

Grippe aviaire 
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ACTUALITÉ DE L’AGGLO KELEIER AN TOLPAD

Les Espaces France Services et les Maisons de Services au 
Public (MSAP) sont des guichets d’accueil polyvalents mis en 
place par la communauté d’agglomération avec les services de 
l’État. Il s’agit d’accueillir, d’orienter et d’aider les usagers dans 
leurs relations avec les administrations, les organismes publics 
et privés et les différents services du territoire.

Les missions s’organisent autour un accompagnement 
personnalisé
•  Assurer la proximité avec les Services Publics et les services 

de la Communauté
• Informer les usagers
• Faciliter l’usage des procédures téléphoniques et 
électroniques
•  Préparer et organiser les rendez-vous (physiques ou 

téléphoniques) 
•  Aider à constituer des dossiers et à les transmettre aux 

organismes

•  Accompagner, si nécessaire, le public dans l’usage d’Internet 
grâce à un espace public numérique connecté (scanner, 
photocopies, impressions)

• Assurer un lien avec les secrétariats de mairie

Début 2021, l’agglomération ouvrira une Maison France 
Services à Plouaret, au rez-de-chaussée de la maison du 
développement.

Maison de service au public

Atlas 
de la biodiversité

L’Atlas appuie sur le champignon !
Saviez-vous que nous connaissons 
à ce jour près de 1890 espèces de 
champignons sur LTC..... et que ceci 
n’est qu’un petit aperçu de la très grande 
diversité représentée par ce règne au 
sein de la biodiversité du territoire ?

Pas toujours évident cependant de se lancer 
dans leur reconnaissance ! Un petit guide, 
réalisé avec la collaboration de la Société 

Mycologique des Côtes d’Armor, propose 
une sélection de 13 espèces.
Attention, il n’est pas question ici d’une 
cueillette pour la dégustation (plusieurs 
espèces décrites sont toxiques !), mais 
plutôt d’une chasse aux trésors, juste pour 
le plaisirs des yeux et celui de mettre un 
nom sur ces merveilles qui apparaissent 
dans le jardin, les talus, les prairies et les 
forêts autour de chez soi !

Vous trouverez le guide via le lien suivant :
https://www.lannion-tregor.com/fileadmin/
user_upload/mediatheque/ltc/Ressources/
Env i r onnemen t /Espaces_na tu re l s /
En_novembre__l_Atlas_appuie_sur_le_
champignon.pdf
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L’école Jean Denis 
en temps de COVID

Malgré la Covid qui impose des 
désinfections régulières des locaux 
et des réorganisations des accès des 
classes des cours, de la cantine, la vie 
continue. L’équipe enseignante qui compte 
désormais 7 professeurs pour s’occuper 
de plus de 165 petites têtes blondes, 
ne manque pas d’ouvrage en veillant à 
poursuivre le projet pédagogique axé sur la 
photo, avant de s’embarquer dans l’univers 
des contes en 2021.
Sandra PERRON, déléguée aux affaires 
scolaires, s’attache à faire le lien entre 
l’équipe pédagogique et la Municipalité. 
son travail permet une meilleure réactivité 
entre les services.

Amicale laïque 
de l’école Jean Denis

L’amicale laïque est une association 
dont le but est d’apporter une aide 
financière pour les enfants de l’école 
publique Jean Denis afin de leur 
permettre l’accès à diverses activités 
culturelles ou sportives.

Cette année, le bureau est composé de 
parents d’élèves dont voici les membres : 
Cindy LEBARQUE (présidente), Pierrick 
LE BALCH (président adjoint), Benoît 
LECLERCQ (trésorier), Elisa WOLF 
(trésorière adjointe), Christelle ABGRALL 
(secrétaire), Agnès CORNÉE LE DAVAY 
(secrétaire adjointe).
Pour atteindre ses objectifs, l’association 
organise tout au long de l’année des 
actions d’animation.
En début de chaque année scolaire, le 
bénéfice de ces actions est proposé à 
l’équipe enseignante pour financer une 
partie de leurs projets pédagogiques. 
La somme d’argent reçue est ensuite 
redistribuée entre les classes de 
maternelles et primaires et sert à financer 
différentes activités de spectacles...

Pour accompagner au mieux le financement 
de ces activités, nous allons proposer 
cette année : une vente de Noël avec sacs 
personnalisés par les enfants et sapins de 
Noël, une opération « pizza », une vente 
de tickets repas à emporter, une vente de 
bulbes début 2021, la vente de chocolats 
de Pâques ainsi que la kermesse, si les 
conditions sanitaires le permettent.
Le loto, qui a été un grand succès l’année 
dernière, il ne pourra malheureusement 
pas avoir lieu cette année.
Tout cela est rendu possible grâce 
au volontariat et au dynamisme des 
membres de L’Amicale et des parents 
qui ponctuellement nous apportent leur 
précieuse aide.
Un grand merci à tous !

N’hésitez pas à nous rejoindre, vous 
contribuerez à la réalisation de toutes ces 
activités et participerez à la vie sociale 
de l’école dans une ambiance toujours 
conviviale et joyeuse.
Pour plus d’information notre adresse 
mail : amicalelaiqueplouaret@gmail.com 
et notre page Facebook « Amicale Laïque 
Plouaret »
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École St Louis 
L’arbre était à l’honneur durant le mois 
d’octobre à l’école Saint Louis. Les 
enfants ont réalisé une sortie nature 
en forêt. Ils ont admiré la grandeur des 
arbres et découvert les animaux qui s’y 
abritent. À notre retour, les élèves ont 
participé à des ateliers « land art » avec 
les trésors ramassés en forêt.

Pour clôturer ce projet, les élèves ont 
réalisé des boules de graisses qu’ils ont 
positionnées sur l’arbre de la cour afin 
de nourrir les oiseaux. Chaque élève y a 
aussi déposé un ruban, symbole de leur 
souhait pour l’année. L’arbre de la cour 
est maintenant surnommé « l’arbre à 
souhaits ». Tout au long de l’année, les 
élèves seront amenés à observer cet arbre 
et son évolution au fil des saisons.

Avant de se quitter pour les vacances de la 
Toussaint, les enfants ont fêté, comme à leur 
habitude, les anniversaires de la période 
(élèves nés en septembre et octobre). Le 
goûter partagé avait une forme différente 

afin de respecter le protocole en vigueur. 
C’était donc madeleines individuelles et 
briques de jus d’orange  pour tout le monde ! 
Les enfants sont toujours enchantés par 
ce temps collectif avant les vacances, qui 
rassemble petits et grands.

La rentrée de novembre et le protocole 
renforcé ont obligé l’équipe enseignante 
à annuler la semaine cirque prévue fin 
novembre, projet phare de l’année. Les 
élèves de maternelle travaillent tout de 
même en ce moment sur ce thème et 
participent à un projet revisité qui leur 
permettra notamment de découvrir la photo 
et l’informatique. Chacun d’entre-eux va 
se mettre en scène devant ses camarades 
en donnant vie à leur abécédaire « en 
piste » ! Les élèves de la classe observeront 
leurs camarades réaliser des numéros 
de magiciens, d’acrobates, de jongleurs, 
d’équilibristes etc. Leur maîtresse jouera le 
rôle de Monsieur Loyal.

Avec le protocole actuel en cours, les 
manifestations du bureau des parents 
d’élèves sont repensées. En octobre, 

l’opération « pizza » a rencontré un 
vrai succès. Pour les fêtes, l’opération  
« parfum » est renouvelée. D’autres 
opérations s’ajouteront en fonction des 
nouvelles directives gouvernementales.

Les anciens combattants 
PLOUARET - Anciens Combattants - Cérémonie du 11 No-
vembre.
L’hommage aux poilus de la guerre 14-18 s’est déroulé en comité 
restreint. Après avoir déposé une gerbe aux 2 monuments aux 
morts de la commune, Mme Le Maire a énuméré les noms de tous 
les morts pour la France, depuis un an en opération extérieure. 

Nous avons une pensée pour les anciens combattants de 
Plouaret décédés depuis le début de l’année et pour leurs 
familles : 
Paul LEROY - Michel FORGES - Camille OGEL - Claude BUCQUET - 
Pierre DENES - Marcel LE BRAS. 

2 novembre : élèves de maternelle
non-contraints au port du masque
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Le TTLPL  toujours debout

Après une première partie de saison 2019-2020 très prometteuse :
•  augmentation des effectifs de 130 à 160 adhérents (premier club 

des Côtes d’Armor)
•  montées de division pour plusieurs équipes dont l’équipe 1 en 

Régional 2
• nombreux jeunes au niveau régional

La crise sanitaire a stoppé brutalement cet élan et au mois de 
septembre, le club se demandait dans quelles conditions sportives 
et financières (annulations de tournois = pertes de revenus) il allait 
poursuivre ses activités.
Heureusement grâce au soutien des municipalités, au dévouement 
des bénévoles, à la compétence de son entraîneur et à sa 
participation à la Journée du Sport, le TTLPL était reparti du bon pied 
jusqu’à ce nouvel arrêt.
Mais nous gardons le moral et sommes prêts à accueillir de 
nouveaux joueurs.
Quels que soient ton âge, ton niveau, ton ambition sportive, tu as ta 
place parmi nous (RV les lundis et mardis à partir de 17 h à la salle 
de Vieux Marché).

Ci-dessus la photo de quelques benjamins et minimes qui ont participé au 
critérium départemental au cours duquel deux d’entre eux ont accédé au 
niveau régional

Courir 
à PLouaret et Vieux Marché

Gym détente

Il n’est jamais trop tard pour les bonnes résolutions. 
Les cours de sport ont démarré depuis le mardi 15 septembre 
2020,  salle des sports de Vieux-Marché, mais vous pouvez toujours  
participer à un cours gratuit avant de valider votre inscription.
Après un échauffement, la monitrice propose une activité de 
renforcement musculaire adapté à chacun, et termine la séance par 
des étirements et un temps de relaxation (apportez votre tapis).  
L’association a mis en place un nouveau cours sur la commune de 
Plounérin, dispensé par la même prof, Christelle Guillemet, avec la 
possibilité de participer aux 2 cours.
Bonne ambiance et  convivialité sont la recette du succès et du 
nombre croissant d’adhérents. N’hésitez plus, venez nous rejoindre.
Participation à 1 cours  : 70 euros, participation aux 2 cours  : 85 
euros. Règle sanitaire en vigueur
Le mardi soir de    20h30 à  21h30, salle des sports de Vieux Marché 
ou le jeudi matin de   10h     à   11h,    salle des fêtes de Plounérin
Renseignements sur place ou au :
02 96 38 80 37 (Martine Le Quéré),
02 96 13 04 39 (Dominique Robichon),
02 96 38 94 13 (Marie Noëlle Foulon),
06 83 50 26 18 (Françoise Jacot).
Prenez soin de vous, Bloavezh Mat

Country Plouaret 
La danse en ligne 
fait autant travailler 
les neurones que le 
corps. C’est donc 
le lundi de 19h30 
à 21h30 à la salle 
Norbert Le Jeune de 
Plouaret que nous 
nous retrouvons dans 
la bonne humeur. 
Contact :
02 96 38 83 07
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Compagnie Via Cane
Les confinements s’enchainent mais la com-
pagnie se déchaine ! Notre programme « Eu-
rope en marionnettes » tourne actuellement 
dans les collèges du Département, avec le 
soutien de Europ’Armor.

Quant à notre future création  La Fameuse 
Invasion de la Sicile par les Ours  elle se 
maintient salle An Dour Meur à Plestin-les-
Grèves, le 26 mars et le 28 avril au Lude, 
dans le département. Venez nombreux et en 
famille, car il s’agira d’un spectacle adressé 
à l’Enfance qui sommeille en nous et nous 
maintient en vie ! D’autres actions program-
mées au Cap à Plérin sont en attente...

Après notre cinquième édition anniversaire 
des Echappées de Luzel, programmées avec 
la commune de Plouaret, nous préparons une 
édition 2021 sous le thème « Du Chant au 

Manoir  ». Rendez-vous au Printemps pour 
découvrir une belle programmation placée 
sous le signe du conte et du chant !

Nos actions sur le Territoire n’en resteront 
pas là : nous célébrerons en effet l’ouverture 
de la Médiathèque de notre commune avec 
l’exposition Fééries Visuelles. Nous pro-
poserons en outre une nouvelle exposition 
théâtralisée en direction du public du Terri-
toire et des scolaires, consacrée aux Noëls 
Européens, courant décembre 2021 et bien 
entendu nous serons partenaires du bi-cen-
tenaire de Luzel.

 La compagnie Via Cane, malgré cette immo-
bilisation, est en effervescence pour vous 
retrouver

Au plus vite sur les chemins !

Les chasseurs

Fin d’année assez particulière compte tenu 
des évènements sanitaires que nous traver-
sons.
Ainsi, les faits marquants de notre société ont 
été l’annulation du repas des propriétaires, 
de notre vide grenier et concours de boules 
du 24 mai dernier, l’arrêt des dernières bat-
tues au mois de mars dernier. Le piégeage 
a été suspendu, la prévention des dégâts 
agricoles a été perturbée notamment sur les 
semis de maïs. En étroite collaboration avec 
DTTM, des autorisations de destructions des 
corneilles ont été délivrées, la nomination de 
référents locaux pour le piégeage et le tir de 
choucas des tours, Jean Paul QUERE de Plou-
bezre et David PERU de Plounerin en sont les 
responsables. 

Des battues administratives aux sangliers 
ont été organisées avec 10 fusils maximum 
avec peu de résultat. Depuis le 15 août, nous 
avons prélevé 8 sangliers en 1 mois. Nous 
venons d’obtenir une dérogation pour le san-
glier et le chevreuil mais pour combien de 
temps ? alors qu’une nouvelle grippe aviaire 
H5N8 semble progresser en France.
Notre assemblée générale a eu lieu le 30 août 
en présence d’une quarantaine de chasseurs 
et de M. LE GUERN, représentant de Mme Le 
Maire. Jean-François HUET et Anthony LE 
DISSEZ ont souhaité ne pas se représenter et 
tenons à la remercier pour leur collaboration 
durant ces dernières années.

Le nouveau bureau se compose comme suit :
•  Co-présidents  : Jean-Yves DISEZ et Louis 

FERCOQ
• Secrétaire : Yann PERON et Arnaud JOSSE
•  Trésorier : Rémy SIMON et Benjamin LELONG
•  Membres : H. SILLOU, J. LE BIVIC, A. TROA-

DEC, C. POLES, O. LESCOP, JY PRAT et JC 
CODEN.

Pour 2021, nous espérons pouvoir offrir le 
repas aux agriculteurs et organiser notre ker-
messe (boules et vide grenier), le week-end 
de la Pentecôte car deux années blanches 
seraient difficiles financièrement.
Malgré la crise sanitaire, nous vous souhai-
tons de passer de bonnes fêtes de fin d’an-
née et une nouvelle année bien meilleure

Jean Yves DISEZ et Louis FERCOQ

ASSOCIATION DES CHASSEURS ET PROPRIETAIRES
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Basket Club
La section basket de Plouaret est heu-
reuse d’avoir repris sa passion de la 
balle orange depuis la rentrée. 
Nous accueillons petits et grands, à 
partir de 5 ans, en basket loisirs et de 
compétition. 
Nous proposons l’activité basket dans 
un cadre éducatif et respectueux de 
l’autre, dans une ambiance simple et 
conviviale. Notre éducateur sportif se 
fera une joie d’accueillir et d’encadrer 
votre enfant dans l’apprentissage de 
ce sport d’équipe qui requiert dex-
térité, habileté, attention et esprit 
d’équipe.

L’année 2020 pour les  «  GWENNOJERIEN 
SANT ETURIAN « avait pourtant bien com-
mencé par l’assemblée générale et une 
inscription record de 110 randonneurs; la 
pièce de théâtre de fin janvier organisée 
avec le club des Camélias ; mais ce coro-
navirus nous a  très vite envahi.

Puis au premier confinement, toutes les acti-
vités ont été annulées, en septembre nous 
avons repris progressivement les randon-
nées suivant les règles sanitaires et de dis-
tanciation imposées par les autorités.

Côté entretien des chemins, les randonneurs  
volontaires habituels, spécialistes de la 
débroussailleuse et de la tronçonneuse, ont 
nettoyé l’ensemble des chemins.
Ce deuxième confinement ne  nous permet 
pas de programmer ce début d’année 2021 ; 
je puis cependant vous confirmer qu’il ne 
sera pas possible d’organiser l’assemblée 
générale comme de coutume début janvier ni 
d’organiser la pièce de théâtre.
Pas de projets précis, il nous faudra s’adap-
ter à la situation, l’improvisation sera le 
contexte car nous savons très bien que les 
règles sanitaires seront toujours imposées  ; 

Les randonneurs

Club des Camélias

L’année 2020 se termine et le CLUB DES 
CAMELIAS est en sommeil compte-tenu de la 
pandémie en cours.
Seuls le goûter de la Galette des Rois et la 
pièce de théâtre ont malheureusement eu 
lieu cette année.
Pour 2021, nous pensons que la COVID 19 
sera le chef.
Pour le début de cette année 2021, toutes les 
manifestations sont annulées (galette, pièce 
de théâtre etc …) ainsi que toutes les activi-

tés hebdomadaires et mensuelles. La reprise 
aura lieu dès que possible.
Nous espérons que vous avez traversé cette 
période douloureuse sans trop d’encombres.
Le Bureau du Club vous souhaite de passer 
de Joyeuses Fêtes de fin d’année, si possible 
en famille et vous présente tous ses Vœux de 
Bonheur et surtout de santé pour 2021.

Le Bureau du CLUB DES CAMELIAS

l’enjeu de tous est de préserver notre santé 
et d’échapper à ce foutu virus.
Quand tout sera revenu à la normale pour 
les randonnées hebdomadaires les rendez-
vous auront lieu :
•  le lundi à 13h45 parking de la salle des 

fêtes 
•  le jeudi à 14h00 devant la mairie

Et comme on dit en ce moment prenez soin 
de vous.
Bonnes Fêtes à tous et bonne Année 2021.

Lucien LE VOT 
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L’entente de Beg ar C’hra
L’entente de Beg ar C’hra est  née en 2012 du regroupement des 
écoles de foot  du secteur de Plouaret.

Aujourd’hui, L’entente de Beg ar Ch’ra c’est  plus de 160 joueuses et 
joueurs,
En école de foot dans les différentes catégories de U6 à U17,
Mais aussi une équipe Seniors Féminines inscrite en championnat, et 
qui s’entraîne en extérieur mais aussi en salle à Plouaret.
Les éducateurs et encadrants, souhaitent transmettre des valeurs 
d’équipe, de solidarité, de respect, à travers une passion commune 
le football.
Le club remercie la municipalité de Plouaret pour son soutien, avec 
notamment l’entretien de belles infrastructures : les terrains, la salle, 
et désormais également le City Stade.

L’entente a d’ailleurs participé à la 1ère fête du sport de Plouaret en 
septembre dernier.
Les U10-U11 ont également pu jouer leur tournoi de secteur organisé 
par le District sur le City Stade de Plouaret  début octobre.
Nos équipes U 13 féminines et notre équipe Séniors féminines ont 
également  joué en nocturne pour la bonne cause à l’occasion d’Oc-
tobre Rose.
Le club espère que les conditions sanitaires lui permettront d’organi-
ser en 2021 ses évènements conviviaux (repas, soirées…) et surtout 
son tournoi annuel fin avril ou début mai.
L’entente continue de se développer, grâce notamment à de nom-
breuses Plouarétaises et de nombreux  Plouarétais, et invite tous les 
bénévoles, jeunes et séniors féminines  intéressés par la pratique du 
football, à nous rejoindre  en contactant notre Président Nicolas Grel-
lepoix  au 06 08 01 0 69  ou sur le site du club :  http://club.quomodo.
com/entente-de-beg-ar-c-hra ou sur la page Facebook  « L’Entente 
de Beg Ar C’Hra »
Par ailleurs Delphine Wierepant et Nicolas Grellepoix, nos co-prési-
dents, leur bureau, et les membres sont à la recherche de nouveaux 
bénévoles et encadrants dans toutes les catégories.

Les U13 féminines et les Seniors Féminines lors de matchs organisés dans le cadre 
de « Octobre Rose »

-La  fête du sport au « City Stade » de Plouaret.

Zum&co
Comme pour tout le monde, année compliquée 
pour notre association Zum&Co et nos cours de 
Renforcement Musculaire et de Zumba. 
Au 1er confinement, nous avons rapidement 
mis en place des cours en live sans penser que 
cela allait durer si longtemps : au total une tren-
taine de live. 
Face à la menace de ce virus, nous avons repris 
les cours dès le mois d’août à l’extérieur pour 
le plus grand bonheur de tous. On a eu de la 
chance avec la météo. 
Nous avons pu participer au Forum des Associa-
tions et surtout à la journée du sport organisée 
en septembre par la municipalité : merci à eux 

car nous avons tous apprécié cette journée. 
La rentrée de septembre, faut l’avouer n’a pas 
été simple (difficile d’accepter le protocole sani-
taire mais nécessaire pour la santé de tous) et 
comme pour toutes les associations, nous avons 
vu une baisse des effectifs. Cependant, après 
2 ou 3 cours, nous avons retrouvé la bonne 
ambiance connue depuis le début des cours de 
notre association. 
Nous avons heureusement pu à nouveau parti-
ciper à Octobre Rose en collectant des soutien-
gorges, 216 au total, qui seront distribués aux 
Restos du Cœur et en Afrique afin de sensibiliser 
les femmes les plus démunies au dépistage du 

cancer du sein. Bravo les Filles. Rdv pour Oc-
tobre Rose 2021. 
Novembre : 2ème confinement. La pilule est 
dure à avaler je l’avoue. C’est reparti pour de 
nouveaux lives et vidéos pour mes élèves. Bien 
que ça ne soit pas simple de rester motivés et 
que le live n’a pas autant de charme, nous pro-
fitons de ces moments ensemble. Sans vouloir 
polémiquer, nous trouvons injuste de ne plus 
pouvoir pratiquer notre sport et le faire seul de 
chez soi n’a pas le même goût et laisse cer-
taines personnes seules. 
Prenons tous soin de nous et revenons plus fort 

Corinne, Association Zum&Co
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Salle des fêtes Norbert Le Jeune Complexe des loisirs Yves Lahellec
Janvier 2021

Mercredi 13 FNACA Assemblée Générale Lundi 4  Club des Camélias Boules 
Mardi 19 Club des Camélias Cartes Dimanche 10 Boule Plouarétaise Concours de boules 
Jeudi 21 Club des Camélias Galette des rois Lundi 11 Les Randonneurs AG – Galette des rois
Dimanche 24 Paroisse Repas 
Vendredi 29 Festival court Toujours 
Samedi 30 
Dimanche 31 

Club des Camélias Théâtre 

Février 2021 
Dimanche 7  Comité des Fêtes VTT Lundi 1er Club des Camélias Concours de boules
Samedi 13  UODT Repas Lundi 8  FNACA Boules 
Mardi 16 Club des Camélias Cartes Dimanche 14 Boule Plouarétaise Concours de boules
Mercredi 24 Crédit Agricole Assemblée Générale 

Mars 2021 
Mercredi 16  Club des Camélias Cartes Lundi 1er Club des Camélias Concours de boules

Dimanche 14 Boule Plouarétaise Concours de boules 
Dimanche 21 Les Randonneurs Boules

Avril 2021
Mardi 20  Club des Camélias Cartes Vendredi 2 UODT Concours de boules

Mercredi 7  Club des Camélias Boules
Lundi 12 UFAC Boules

Mai 2021
Samedi 15  Club des Camélias Samedi 1er UODT Kermesse 
Lundi 24 Club des Camélias Mercredi 5 Club des Camélias Concours de boules 

Samedi 15 Les Randonneurs Concours de boules 
Samedi 22, 
Dimanche 23 
et lundi 24 

Les Chasseurs  Kermesse

Juin 2021
Vendredi 11 Mairie 200ème anniversaire 

de FM LUZEL 
Mercredi 2 Club des Camélias Concours de boules 

Samedi 12 Dimanche 6 Mairie Luzel
Dimanche 13 Dimanche 13 Amicale Laïque Kermesse

Dimanche 20 École St Louis Kermesse
Juillet 2021

Samedi 11 Fêtes patronales Samedi 3 Pierre la Bigault 
Dimanche 12 Mercredi 7 Club des Camélias Concours de boules 
Dimanche 25 Club des Camélias Bal Vendredi 9 UODT Concours de boules 

Samedi 10 
Dimanche 11 La Boule Plouarétaise Concours de boules
Lundi 12

Août 2021
Samedi 7 Comité des Fêtes Vide-grenier de 

Bernantec
Jeudi 12 Boule Plouarétaise Challenge Y. Balier

Samedi 21 Club des Randonneurs Concours de boules
Septembre 2021

Mardi 21 Club des Camélias Cartes Mercredi 1er Club des Camélias Concours de boules
Octobre 2021

Samedi 9 Club des Camélias Cartes Mercredi 8 Club des Camélias Concours de boules
Mardi 19 Club des Camélias Cartes Dimanche 10 Boule Plouarétaise Concours de boules

Novembre 2021
Mardi 16 UODT Loto Lundi 8 Club des Camélias Concours de boules
Mercredi 11 Municipalité Repas des ainés Dimanche 14 Boule Plouarétaise Concours de boules

Lundi 22 FNACA Concours de boules
Décembre 2021

Dimanche 12 Noël Lundi 6 Club des Camélias Boules
Mardi 21 Club des Camélias Cartes Dimanche 12 Boule Plouarétaise Concours de boules
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